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Bericht der Fußballabteilung 
 
Senioren 

Nach zwei Jahren coronabedingter Spielpause konnten die Senioren zur Saison 2022  

wieder loslegen. Hier wurde ein sechster Platz erreicht. Das hier für die neue Runde 

noch reichlich Luft nach oben ist bleibt unbestritten. 

Das Wintertraining hat wie immer im Soccerdome stattgefunden und auch für dieses 

Jahr hat man wieder eine Mannschaft zur Runde angemeldet. Saisonstart für 2023 ist 

hier am 22. April. 

Bei den Senioren ist wie immer sehr schön zu sehen, dass auch viel um das Fußball- 

Geschehen außen rum passiert. So stand letzten Oktober das alljährliche Senioren- 

Wandern an. Dieses Mal wurden die Wälder und Lokalitäten rund um Oberhof erkundet 

— ein weiteres Mal hervorragend geplant von Rainer Walter. Auch zum Skifahren ging 

es 2023 wieder, heuer in kleiner Runde nach Saalbach-Hinterglemm. 

 

Aktivität -— Saison 2022/23 

Für die Aktivität startete die Vorbereitung unter unserem neuen Trainer Heiko 

Windhagen. Nachdem einige Fußballer aufgrund ihres Alters oder ihrer 

Familiensituation ihre Fußballschuhe an den Nagel hingen, muss nun der Nachwuchs 

in die Bresche springen. Gemeinsam mit Heiko sind wir im Moment auf dem besten 

Wege diesen Umbruch in der Aktivität zu vollziehen. 

Dass ein Umbruch aber nicht von jetzt auf gleich funktionieren kann und seinen Tribut 

fordert, zeigt die aktuelle sportliche Situation. Die erste Mannschaft bleibt in der 

Kreisliga hinter ihren Erwartungen zurück und steht auf dem 8ten Platz im Mittelfeld 

der Tabelle. 

Die zweite Mannschaft befindet sich aktuell leider auf dem letzten Tabellenplatz der 

Kreisklasse, in die wir vor zwei Jahren erst aufstiegen. Der Abstieg in die A-Klasse 

droht, jedoch versuchen wir als Mannschaft alles, um das noch zu verhindern. Leider 

fehlt uns hier aktuell auch einfach das Spielglück. 

Immerhin konnten wir in der Halle überzeugen, in der unsere Jungs den 2. Platz bei 

der Kreismeisterschaft erreichten und sich somit zur Bezirksmeisterschaft 

qualifizierten. 

Nichtsdestotrotz halten wir an unserem Umbruchs-Kurs fest und versuchen, durch 



gemeinschaftliche Aktionen und Freizeitaktivitäten die jungen Spieler immer mehr zu 

integrieren und ihnen so auch Verantwortung zu übertragen. 

So wurde z.B. ein Trainingslager in der Tschechei mit 32 Mann durchgeführt. Ebenso 

wurden Playstation- und Bowling-Abende veranstaltet sowie weitere Mannschafts- 

Events wie das Kopf-Fuß Turnier die Weihnachtsfeier letztes Jahr organisiert. Darüber 

hinaus sind wir vor wenigen Wochen wieder gemeinsam nach Aura gefahren, um den 

Teamgeist zu stärken und uns auf die Rückrunde vorzubereiten. 

Die Trainingsbeteiligung in der Aktivität ist immens, sodass wir wirklich eine sehr gute 

Auswahl an Quantität vereint mit Qualität zur Verfügung haben. Nun gilt es dies noch 

in sportlich erfolgreichere Resultate umzuwandeln. 

Bedanken möchte sich die Aktivität zuletzt noch bei Dominik Barth, der beiden 

Mannschaften neue Aufwärmtrikots gespendet hat. 

 

Jugendarbeit 

Über 160 Kinder und Jugendliche spielen in neun Mannschaften und fast allen 

Altersklassen Fußball beim TV Jahn. 

Im Kleinfeldbereich, G- bis E-Junioren, wird zwar noch ohne Tabellen gespielt, 

dennoch zeigen sich hier auch schon erste Erfolge bei den Spieltagen und Turnieren. 

Unsere U13 hat im Moment sogar zwei Mannschaften, hier steht die erste Mannschaft 

auf dem achten Rang und die zweite Mannschaft auf dem fünften Platz der Tabelle. 

In der U15 konnte man eine eigene Mannschaft stellen. Diese erreichte in der 

Herbstrunde einen sehr guten dritten Platz. 

Der Jahrgang der A-Junioren wird von den jüngeren B-Junioren ergänzt. Trotz des 

Hintergrunds, dass viele unserer Spieler jünger sind als ihre Gegner, steht die 

Mannschaft auf einem beachtlichen dritten Platz. 

Mit der U11 und der U13 sind in diesem Jahr auch erstmals Jugendmannschaften nach 

Aura gefahren. Die Gemeinschaft der Kinder und Jugendlichen wurde gestärkt und 

neue Mitspieler eingeführt. Bei dem aktiven und vielseitigen Programm hatten alle 

einen Riesenspaß. Wir hoffen, dass ihr das auch in Zukunft weiter umsetzt. 

Zum 9. Mal konnte außerdem im Dezember vergangenen Jahres das Nikolaus-Turnier 

der Jugendabteilung stattfinden. Unter Aufsicht von Organisator Jürgen Pensl wurde 

das Turnier wieder einmal ein voller Erfolg. Vielen Dank nochmal Jürgen! 

Besonders wichtig ist es hier zu erwähnen, dass es ohne diesen kompletten Unterbau 

und im speziellen ohne die A-Jugend äußerst schwierig wäre, weiterhin einen aktiven 



Kader zu stellen. 

Der TV Jahn lebt von seiner Jugendarbeit, davon, dass fast jede Saison Spieler aus 

dem Jugendbereich den Sprung in die Aktivität schaffen. Danke an dieser Stelle für die 

phänomenale Vorarbeit, die durch alle Jugendtrainer geleistet wird. 

 

Michael Böhme 

Nun noch ein paar Worte zu Michael: 

Der Tod von Michael hat insbesondere die Fußballabteilung schwer getroffen, da er für 

uns 32 Jahre lang als Abteilungsleiter aktiv war und in dieser Zeit unzählige Aufgaben 

übernahm. Unsere Dankbarkeit hierfür ist nicht in Worten zu beschreiben. 

Vor allem aber werden wir Michael als liebenswerten Menschen und treuen Fan 

vermissen. Es ist kein Heimspiel vergangen, an dem er uns nicht vor Ort unterstützte, 

an dem er nicht mit seiner markanten Stimme als Stadionsprecher den Jahnplatz  

erhellen lies und an dem er uns nicht nach Abpfiff in der Kabine besuchte, egal ob er uns 

zum Sieg zu gratulieren oder uns nach einer Niederlage wieder aufbaute. Ebenso 

war kein Auswärtsspiel für ihn zu weit, um seinen TV Jahn anzufeuern. 

Michael hatte zu uns Fußballern immer eine besondere Beziehung. Wir werden ihn 

immer in Erinnerung behalten. 

 

Ausblick 

Abschließend noch ein kurzer Ausblick. 

Die Fußball-Abteilung veranstaltet nach dreijähriger Corona-Abstinenz endlich wieder 

einen Flohmarkt, um Einnahmen für die Jugendkasse zu generieren. Dieser findet am 

Sonntag, den 23.07. statt. Anmelden könnt ihr per E-Mail oder ihr kommt einfach auf 

mich, Niklas Spallek oder Dirk Oswald zu. 

Wir würden uns freuen, wenn wir euch beim Flohmarkt am Jahn wiedersehen! 

 

Danke 

Ein herzliches Dankeschön geht zuletzt an Alle, die uns mit Rat und Tat 

unterstützen, egal in welcher Funktion. 

Besonders möchte ich mich dabei bei unserem Seni-Trupp bedanken, welcher 

uns die Liegenschaften so präpariert, sodass man hier optimale Bedingungen 

vorfindet! 


